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平成２７年度 第１回落合第一地区協議会の概要 

日  時 平成２７年４月７日（火）午後７時００分～７時５５分 

場  所 落合第一地域センター３階 第一集会室 

出 席 者 委   員： ２５名 

特別出張所：４名（所長、副所長、主査、ｺﾐｭﾆﾃｨ推進員） 

協議内容 １．代表あいさつ 

２．議事 

 １）部会からの報告 

 ２）平成２６年度決算報告 

 ３）平成２７年度活動計画と予算について 

 ４）その他 

   ・事務局人事異動および推薦委員の交替について 

   ・平成２７年度落合第一特別出張所地域協働事業助成審査会審査員の推薦について 

   ・防犯活動推進連絡会の開催について 

配布資料 ①-１平成２６年度第１９回、２０回「広報部会」会議概要 

①-２平成２７年度第１回「広報部会」会議概要 

②-１平成２６年度第１２回「安全・安心部会」会議概要 

②-２第３４回「無灯火防止啓発キャンペーン」実施報告 

②-３平成２６年度落一地区協バス視察研修アンケート（結果） 

③平成２６年度第１１回「ふるさと落合部会」会議概要 

④平成２６年度第１２回「みどり・環境部会」会議概要 

⑤平成２６年度落合第一地区協議会事業経費決算書（案） 

⑥平成２７年度落合第一地区協議会事業予算（案） 

 

１．代表あいさつ 

 本日は平成２７年度最初の全体会だ。先程の役員会で副代表から、今年は地区協議会設立１０周年目だ

という話があった。１０周年なので、何かまた考えなければいけないかなと思う。なかなか先に進んでいか

ないのかなと思っていたが。地区協としては、無電柱化は本当に大成功した。今度はバス停をこっちにもっ

てこようかという、また大変な議案を出しているが、２７年度も皆さんと協力し合って、一致団結して落一地

区協を盛り上げていきたい。どうか、よろしくお願いします。 

 出張所で異動があり、後程、所長から紹介があると思う。それと、落合第二小学校 PTA からの推薦委員

の交替があった。どうかよろしくお願いします。 

 

２．議事                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                         

（１）部会からの報告 

◇広報部会 

 ２７年度の活動計画と予算についてだが、地区協議会だより「みどりの風」を３回発行していきたいと思う。

発行部数は１回につき４,０００部。その他に、かわら版を必要があるときに発行したいと思う。 
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◇安全・安心部会 

 ２７年度の活動計画と予算について検討した。内容は、まず、地域内の危険箇所の現状調査と記録。一

昨年は行ったのだが、昨年はしていないので、本年度は PTAの方々とも一緒に地域を歩いてみたいなと考

えている。それと、ずっとやっている自転車安全走行の啓発活動。一つは、無灯火防止啓発キャンペーン

の実施。次回は３５回目になるが、これも続けていきたいと思う。それと、各小学校で行われる自転車教室

のお手伝いをしたいと思っている。それから、大人の自転車教室の開催。昨年の地区協フェスタの時に小

規模ではあったが、大人の自転車教室を開催した。結構質問等も多く、開催して良かったので、小学校の

自転車教室の際に、いらしている保護者の方にその場で出来たら良いなと考えている。それと、地域交通

問題の解決と推進。これは新たな問題なのだが、先程、代表からもお話があったが、地域センター前にバ

スの停留所を新設したいというとても大きな夢だが実現できるようにいろいろ情報を得たり、調査をしたり、

いろいろなことをして皆様の期待に応えたいなと思う。さらに大きな夢なのだが、新目白通りに路線バスは

今走っていないが、高田馬場から落合長崎方面に向けてバスが走るといいなという意見がある。そうすると、

この辺にある佐伯祐三アトリエ記念館や中村彝アトリエ記念館、おとめ山公園、さらに進むと林芙美子記念

館等いろんなところに行くのに便利だという話もある。さらに大きな夢になるが、こちらも調査をして頑張って

いきたいと思う。また、前々から問題提起されているのだが、自転車の駐輪場問題。中井の方にはかなり

大きなものが出来るようだが、下落合の周辺には今のところ、あっても駅から遠いので、これに関しても調

査をしたいと思っている。それと、先日開催した健康に関する講演会を今年も開催したいと思っている。 

３月４日（水）に行ったバス視察研修についての感想をまとめた。その際に、アンケートを皆様からいただ

いており、本日の資料として配布しているのでご覧ください。感想も含めて、皆様には好評だったので良か

ったなと思っている。 

部会を開いた３月２０日（金）に第３４回無灯火防止啓発キャンペーンを行った。その報告も資料にあるの

でご覧ください。記録的に無灯火数が物凄く尐なく、６％だった。続けていて良かったなと思っている。 

◇ふるさと落合部会 

 ３月１０日（火）の部会においては、まずセンターまつりの内容について話し合った。 

 また、平成２７年度の事業案に伴う予算案の討議を行った。予算案の内容等については「平成２７年度落

合第一地区協議会事業予算（案）」をご参照ください。今までふるさと落合部会が重ねてきた内容を尐ずつ

まとめて文書化をすることでやはり落合そのものをより見やすくなり、認識しやすくなるということを方向性と

して今後の部会の活動としていく。それから今年度は、落合のまち歩きの企画を始めている。落合ふるさと

の部員が一応まち歩きのご案内係ということで、例えば、新宿歴史博物館でもプロの方がなさっておられる

が、そういったことではない、やはり生活しているところから出てきているその昔日の姿といったことで、皆様

にご案内できることを念頭において活動している。 

◇みどり・環境部会 

 ３月１８日（水）に部会を開いた。まず、地域センターまつりの反省についてだが、限られたスペースだった

が、結果的には結構、みどり・環境部会でスペースを大きくいただいた感じになって、皆さんには申し訳なく

思っている。その中である程度ではなく相当紹介出来たのではないかと個人的には思っている。ありがとう

ございました。 

 ゴーヤの育て方講習会についてだが、先月の全体会でご説明したように、エコギャラリー新宿の方で５月

１２日（火）に落合第一地域センター４階ホールで、午前にビギナー、午後にリピーターということで行うこと

になった。それで、我々はそれに協力するという形になった。みどり・環境部会として講習会準備、受付、琉

球アサガオの苗の配布等の協力を行うことになっている。正式にエコギャラリーさんからも代表宛に協力依

頼の文書が届き、そこにも依頼内容として、みどりのカーテンプロジェクト説明会についての地域住民への
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周知、説明会当日の受付の手伝い、みどりのカーテンサロン開催のご協力とある。最初の周知のことなの

だが、これは実は部会を開いた後に判明したことで、エコギャラリーさんの募集の締切りが４月７日（火）今

日ということが分かった。そのために、部員間で昨年参加してくださった方に電話連絡でもって、今年度は

地区協としては説明会をせずにエコギャラリーさんが開催するものに協力をするということ、それにあたって、

参加したい方は往復はがきでエコギャラリーさんに応募してくださいということを説明した。エコギャラリーさ

んの話では、まだ参加人数に十分余裕があるので、今週末まで締切りを延長するそうだ。今日現在の応募

人数は、ビギナーは３０名、リピーターは２７名だそうだ。定員は各５０名なので、ぜひ地区協の委員の方、

また、知り合いで参加したいという方がいらしたら往復はがきで申し込むように話してください。よろしくお願

いします。先月の全体会で、地区協の予算でアサガオの苗を配布するという話をした。これは受講者の皆さ

んにアサガオの苗を地区協の協力という形で差し上げるということをご了承いただきたいと思っている。そ

れから、先程の依頼文の中にみどりのカーテンサロン開催のご協力とあるが、これは具体的には８月に行

われる料理教室の際に行うというもので、料理教室もエコギャラリーさんの方でこちらの調理室を押さえて

あるそうだ。そちらにやはり我々が協力するという形になると思う。これはこれからの話だと思う。 

 次に、２７年度の事業について。まず一番目に今のゴーヤの育て方講習会を行う。これは先程話したよう

に、エコギャラリーさんの主催のものに我々が協力をするという形だ。二番目にゴーヤの育て方意見交換

会。これは昨年行ったが、講習会に参加してくださった方で、ある程度育った状態で育ったものが失敗した

とか上手くいったとかそういう情報を集まっていただいて意見を交換するという会だ。これは我々主催で多

分開催できると思うので、これから具体的に話を進めていこうと思っている。三番目のゴーヤの料理教室。

これは先程話したように、エコギャラリー新宿さんの方で８月に開催を予定しているので、そちらに協力をす

るという形になると思う。ということで、一番と三番については昨年の予算から見ると相当削ったものを予算

立てしている。四番目の地域ねこ対策の推進。これについては昨年同様に地域ねこの問題を皆さんに広報

するということで、昨年９月に開催した地域ねこ展を今年も同様の形でやろうと思っている。これもこれから

詰めていく。それから、五番目のおとめ山公園利用者のマナー向上。これは実は、最近おとめ山公園内で

公園の使い方のマナーの問題でいろんな方から問題を提起されている状況だ。犬や猫の糞尿の問題、そ

れからねこ問題に関しては餌やり等の問題、あと、自転車の使い方とか、様々なマナーがあるということで、

おとめ山公園を利用している方々またはそれを管理している保健所だとか公園課、それから、おとめ山の

自然を守る会の方々、地域ねこの会の方々とかが、いろいろ町会とかの方々といろいろ話し合いをして、ま

だ最終的に決定ではないのだが、保健所主催という形で７月にマナー教室を開こうという話をしている。そ

れに我々が協力するということでここに載せているのだが、もう尐し、調査・研究を進めて、７月に行うであ

ろうというものに対してどのような協力していくかということを皆さんにも周知し、私たちも研究してやってい

こうと思っている。次に六番目、花の植え方講習会。これは、ここ数年、ゴーヤの育て方講習会とか料理教

室ということでみどり・環境部会のみどりという部分をやっているのだが、それはある意味、夏の暑い時季

の光線を遮って、省エネということを考えているということ。もっと具体的に我々の周りの緑をもう尐し増や

せないかという発想から、花の植え方講習会のようなものを開いて、いろいろ皆さんの協力を得て、花いっ

ぱいにしたいという意味で、こういうことを始めようかということだ。これから具体的に考えていこうと思って

いる。ここでも、役員の方からご意見いただいた。もうちょっとみんなが希望をもてるようなネーミングにした

らどうかということで、それこそ、さっき言った花いっぱい運動だとか、そういうような名前を付けたらどうかと

いう意見も伺っている。そういうことを参考にしながらこれからやっていく。それから、観葉植物みたいにお

家の中でも育てられるようなものも考えたらどうかと、いろいろご意見を賜って進めていきたいと思っている。

以上の計画を基に事務局に事業計画案の作成依頼をしている。その他に、園芸的なサークルについてこ

れまでも議論してきたが、事業計画案の花の植え方講習会等を中心に議論した。それをこれから発展させ
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ていくという意味で会議概要に記載した。つまり、皆さんの地域を緑いっぱいにしようという夢を具体的にど

のようにもっていくかということで尐しずつ今後とも努力していきたいということだ。 

△意見１ 

 ふるさと落合部会では地域を回るという話をいただいたのだが、「クロッチと歩くお散歩マップ落合」（クロッ

チ・マップ）を作成しましたよね。できたら、そのクロッチ・マップに沿って一回歩いても良いのかなと思った。

あとは、地域の方に呼びかけをして一緒に歩きませんかというような地区協が先導して参加者募集をして

地元を回ってみるというのも良いのかなと思ったのでよろしくお願いします。 

  

（２）平成２６年度決算報告 

 決算額が１,１９８,８７９円、予算額は１,７２１,５０８円なので返還額は５２２,６２９円だ。執行率は６９．６％と

いうことで会計を締めさせていただいたので報告させていただく。 

・会計監査 

 本日、会計監査をやらせていただいた。領収書、通帳等関係書類を全部見させていただいた。報告通り

相違ないことをご報告いたします。 

 

（３）平成２７年度活動計画と予算について 

・広報部会 

 地区協だより「みどりの風」を年３回発行する。その他に、「みどりの風」かわら版も発行するので印刷用

紙を購入する。予算額は５３５,２４８円だ。 

・みどり・環境部会 

 一番目の空中・壁面緑化の推進では、先程説明したように、エコギャラリーが主催する「みどりのカーテン

プロジェクト」の講習会に協力するということで、琉球アサガオの苗の購入に予算額３２,４００円を計上して

いる。これはすでに申請済みで、先月の全体会で承認されている。二番目の地域ねこ対策の推進は、昨年

同様で、地域ねこの相談会、パネル展の開催と忌避剤の購入で８０,３７６円。それから、三番目のおとめ山

公園利用者のマナーの向上だが、先程話したように、ちょっと問題があるのでこれはどうしようか、皆さんに

一応チラシを作成する金額をちょっと用意しておいていただいて、了承を得たらこれで OK ということにさせ

て下さい。今後また検討する。四番目の花植え講習会の開催。これは仮称なのだが、プランターその他の

購入ということで５７,３６０円を計上させていただいた。合計で１３９、８９６円だ。よろしくお願いします。 

・ふるさと落合部会 

 「クロッチと歩くお散歩マップ落合」４,０００部の増刷代９１,１５２円の予算を計上している。それから、今後

また郵便局での展示等を含めて古地図等の展示の開催に向けてコピー代やパネル等の備品で１３,５００円。

それから、落合地域の昔ばなし伝承の資料収集で１７,７１２円。様々細かな部分も入れており、A４用紙へ

の印刷費用であったり、古文書のコピー代もかなり今回は詳細な形でのせさせていただいた。そして、今回

企画をしているまち歩き。これもパンフレットだとか資料収集等のために１５,３８８円ということで計上させて

いただいて、合計１３７,７５２円という予算案を立てさせていただいた。 

・安全・安心部会 

 大変申し訳ないのだが、計画の具体的な細かいことを詰めていないので、予算額というのは本当に予算

ということで見ていただければと思う。まず、危険箇所のところで、事務用品とかパネル費用などで３,８８８

円。それと、いろいろな行事を開催したり、無灯火防止啓発キャンペーンでお配りしたりしている啓発グッズ、

別に安全・安心部会だけではなくて地区協全体としてお使いいただけるものもあるかと思うのだが、その物

品に１０３,８００円。それから、交通問題解決調査とかその関係部署に行ったり、事務用品等で９,２００円。
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講演会の開催に関しては、講師謝礼や参加者の方に例えば飲み物をお配りしたりとかということがあるの

で、その金額が５６,６７０円。合計が１７３,５５８円。現在の段階ではそうなっている。よろしくお願いします。 

 それからすみません。もう一つ。決算の方なのだが、安全蛍光ベストを作らせていただいて、まだ皆さんご

覧になっていないと思うが、こういうものだ。（安全蛍光ベストを委員の皆さんにご覧いただいた。） 

・司会 

 では、この予算案について何かご質問、ご提案、ご意見等ございましたらよろしくお願いします。 

・会計 

 地区協フェスタや他地区への視察研修会等、昨年まで部会の方に入れていた事業で実行委員会方式に

したらどうかという話があったが、まだ、この予算案に入っていない。これを検討して頂ければと思う。この

予算案の金額にプラスされるようになるかと思う。やるかやらないかをよろしくお願いします。 

・代表 

 地区協フェスタの開催と地域課題に関する講演会の開催、他地域への視察、地域センターまつりへの参

加。この４点を今まで予算をつけていた部会から外してやろうということで、今、会計から話があったように、

実行委員会方式でということなのだが、まだ予算額は出していない。というのはどこでやるかというのはま

だ決まっていないので、これから決めていかなければならない。これからまだ役員会で練っていかなければ

ならない。ところが予算を早く出さないといけないので、このあと役員の皆さんには残っていただきたい。３０

分くらい時間を延長してまだ話をしなければいけないので、よろしくお願いします。 

・司会 

 今の件に関して、全体会が終わってから役員会を３０分くらいやってということなのだが、その役員会に一

任するということでよろしいだろうか。では、その件はそういうことにさせていただく。 

 

（４）その他 

○事務局人事異動および推薦委員の交替について 

 出張所副所長と落合第二小学校 PTA推薦委員の挨拶があった。 

 

○平成２７年度落合第一特別出張所地域協働事業助成審査会審査員の推薦について 

・司会 

 落合第一特別出張所地域協働事業助成審査会の審査員をこの中から５名以内で推薦をお願いします。

まだこの事業のことをご存知ない方がいらっしゃるかと思うので説明をお願いします。 

・事務局 

 地域協働事業助成というのは、１所３０万円の予算で各特別出張所に下りてくるのだが、町会等の地縁

団体が行事を行う時に補助金を出しますよということだ。その補助金を出すためには、審査会を通さなけれ

ばいけないのだが、その審査会の審査員に地区協から５名以内毎年出していただいている。その推薦をお

願いさせていただいた。協働事業というのは、今までは、町連の運動会、おとめ山の蛍、それから２年に１

回なのだが、さくらんぼ３００、高遠との交流、以前は花植え隊というものもあったのだが。そういった団体が

活動するための活動資金の助成を一団体１０万円以内ということでやっていくという事業だ。審査員はその

団体の関係者でなければ大丈夫だ。 

〈決定事項〉 

推薦により、審査員５名を選出した。 

 

○防犯活動推進連絡会の開催について 
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・司会 

 防犯活動推進連絡会の開催についてお手紙が来ている。実施日時が５月１３日（水）午後２時から午後４

時まで。実施場所が区役所本庁舎５階の大会議室。連絡会の内容は、新宿区の犯罪情勢についてと、区

の施策等についてだ。これは４月３０日（木）までに参加者の連絡をしなければいけない。 

・代表 

 これは今までは、安全・安心部会の方に参加してもらっていた。毎回、同じ方に行っていただくのも大変だ

ろうと思うので、希望される方がいらっしゃれば。いらっしゃらない場合は、安全・安心部長がまた行きますと

力強く言って下さった。 

よろしいだろうか。安全・安心部会にお願いするということで。では、よろしくお願いします。 

 

＜決定事項＞ 

  ５月の全体会は１２日（火）１９時から行う。 


